



EL
**UNIVERSITY
GARDEÑO**

QUINTA EDICIÓN — 19/MAY/24

PERIÓDICO ESCOLAR

Simposios

Mariana Rivera Matos

El conocimiento nutre en su mayor parte el intelecto. Este gran amigo que día tras día nos adentra a las maravillas de la vida estuvo acompañando a los estudiantes del décimo, undécimo y duodécimo grado en las pasadas semanas, en sus simposios de investigación. En los días del 8 al 9 de abril, varios de los estudiantes del décimo y undécimo grado, quienes cursan la clase de Fase I, estuvieron presentando sus respectivos simposios. Muchas fueron las emociones que se experimentaron, como también en las metas trazadas. Asimismo, en los días 22 y 23 de abril, fue el turno de los estudiantes del undécimo y duodécimo grado del curso de Fase 2 exponer y defender sus trabajos. Luego de dos años de constante lucha, estos estudiantes presentaron el inicio y el desenlace de su investigación, y concluyeron con uno de los tantos retos con los que UGHS trae consigo. Los profesores a cargo de la evaluación de los simposios fueron; Xavier Pagán, Nelson Ruíz, Guillermina Saldaña, Pablo Hernández, Angelymar Montañez, María Rivera, Kelby Palencia y Sonya Vargas. ¡Felicidades a todos los estudiantes que participaron del simposio y a sus profesores!

Talent show: Hortus

Yamilet I. Mirach Meléndez

El Talent Show de la Sociedad Nacional de Honor se llevó a cabo el 6 de abril de 2024, en la Universidad Interamericana de Bayamón. El mismo fue todo un éxito con la participación destacada de los estudiantes en las categorías de baile y modelaje. El Capítulo Hortus se alzó con un tercer lugar en la categoría de baile y cautivó al público con su sincronización y energía en el escenario. Pero no se acaba ahí; también se llevaron el primer lugar en modelaje, mostrando diseños únicos y técnicas de modelaje en cada paso. La sociedad de honor demostró una vez más su carácter y talento en este evento, dejando una huella inolvidable en la memoria de todos. ¡Felicidades y gracias a nuestros talentosos estudiantes por poner el nombre de la escuela una vez más en alto!



Más allá de una chispa que irradia valentía

Mariana Rivera Matos

La semana del 22 al 26 de abril, se estuvo celebrando en la escuela La Fiesta de la lengua. Como parte de la celebración, el jueves 25 de abril, en el anfiteatro de la escuela, se llevó a cabo la presentación del libro “El estambre que desató Allebasi” de la estudiante Mariana Rivera Matos del undécimo grado. En este evento estuvo presente la Secretaria de Educación, la Dra. Yanira Raíces Vega; los Facilitadores docentes del programa de Español, la Profa. Rosa Toledo, la Profa. María Carrión, la Dra. Alba Falerola y el Prof. Juan Cortés. Además, la Gerente de Operaciones del Programa de Español, la Dra. Jeanette Ramos. De igual forma, estuvieron presentes personal docente, no docente, estudiantes y los padres de Mariana. Con magna alegría, la joven escritora en compañía de la Relacionista Pública de la Editorial Raíces y de la Profa. Brenda Jiménez dio a conocer varios secretos detrás de su alucinante obra artística. Con el corazón agigantado y muy orgullosos de este gran logro, al finalizar, varios de los presentes, les expresaron hermosos y cautivadores mensajes a Mariana, sin dejar atrás las palabras sabias de la Secretaria de Educación. Sin duda alguna, fue una actividad sumamente emotiva y enriquecedora.

Más allá de una chispa que irradia valentía

Mariana Rivera Matos



Showcase de Bellas Artes

Andrea I. Massol Berrios

El pasado 11 de abril, varios equipos humanitarios de la escuela presentaron sus talentos y esfuerzos en una exhibición de Bellas Artes. Primeramente, el Club de Música presentó dos canciones; Lamentó Boliviano de Enanitos Verdes y Oye Mi Amor de Maná. Representantes de la Liga de Oratoria presentaron tres piezas. La primera fue un monólogo de La Carreta de René Marqués por Amelia Ortiz De Santiago de décimo grado, la segunda fue un monólogo de la obra La dama del alba de Alejandro Casona por Fabiola González de undécimo grado y finalmente el poema “Déjenme sola” de Anjelamaría Dávila presentada por la estudiante Nicole Pimentel de duodécimo grado. Por último, el Club de Teatro presentó dos entremeses titulados: “Depende” y “El Famoso”. Estas organizaciones realizaron un gran trabajo deleitándonos y demostrando una vez más su talento. Esperamos que se repita en el próximo año. ¡Felicidades!



Take a Book Leave a Book

**Jay Meléndez Berríos
Aliris Fontánez Santos**

Este proyecto tiene como fin brindar un nuevo espacio a nuestro estudiantado al salir de la escuela para sentarse o jugar ajedrez, fomentar la literatura y, lo más importante para Aliris, servir como recordatorio de la relevancia de la literatura en nuestro mundo. Próximamente la estudiante, Angelle Pedraza, estará pintando un tablero de ajedrez encima de la estantería. En asuntos de su uso, la idea es que cualquier persona de nuestra escuela o comunidad aledaña pueda traer un libro y canjearlo por otro o leer alguno que esté allí de forma gratuita sin necesidad de traer otro. Aún así, la intención es que esa curiosidad por la literatura despierte, por lo que, si un libro cautivó la atención de alguien al comenzar a leerlo, puede llevárselo en confianza y, en algún momento, donar otro. En esto consiste el proyecto.



PERIODISMO TE CUENTA

Despedida bajo el mar

Anais Numan Vázquez

Durante este año escolar 2023-2024, los estudiantes de la Clase Graduanda Atlantis nos han enriquecido con sus talentos. Desde ser partícipes en innumerables competencias académicas en donde salió a relucir su increíble calidad al trabajar en equipo, su intelecto tanto individual como grupal y su brillo interior, hasta las hermosas presentaciones de Humanidades donde se conectó con la comunidad escolar a través de la música, actuación, baile y oratoria. ¡Cómo olvidar el más reciente bombazo! La clase Atlantis nos brindó fiesta, comida y nuevas amistades. Definitivamente, fue un año lleno de altos y bajos, pero siempre se logró salir a flote. Les deseamos el mejor de los éxitos en todo lo que se propongan. ¡Arriba Atlantis! ¡Que se hagan realidad todos sus sueños!



Competencias Intelectuales

Iván L. Rodríguez López

El pasado sábado 13 de abril, la Sociedad Nacional de Honor tuvo uno de sus más esperados eventos, las competencias intelectuales. Dicha actividad tuvo participación del Capítulo Hortus en las categorías de: ciencias, matemáticas, español, inglés, historia y spelling bee. Cabe destacar que la representación del capítulo fue más que digna. Así llevándonos el sexto lugar en spelling bee, representado por Alex Collazo, y el quinto lugar en la competencia de inglés, representado por Ana Duconge, Amelia Ortiz, Andrea Olivero, Adrianna Canino y entrenado por la Profa. Mariangely Piñero. Además, se obtuvo el tercer lugar tanto en historia, como en matemáticas, siendo representadas por Alondra Cruz, Naydin Ruiz, David Esquilín y Teresa Del Río, Leia Vargas, León Lezama y Favián Ysmael, entrenados por los profesores Inés Vélez y José Cruz respectivamente. Se puede incluir el segundo lugar en ciencias, representado por Eric Ramos, Mariana Rivera, Iván Rodríguez y Noelia Quiñones, entrenados por el Prof. Xavier Pagán. Finalmente, pero no menos importante, primer lugar en español, representado por Alana Castro, Aleishaliz Vega, Nicole Pimentel, Noelia Quiñones y sus profesoras entrenadoras Deborah Serrano y Brendaliz Jiménez. Además, se debe también reconocer a los maestros moderadores Norberto Hernández y Alejandra Burgos.

Competencias Intelectuales

Iván L. Rodríguez López

La suma de todas las premiaciones previamente mencionadas aseguró el primer lugar de 34 capítulos a nivel global de la competencia. Un premio que llevaba ya 3 años consecutivos sin pertenecer al Capítulo Hortus. Esto es un ejemplo perfecto de lo que es el orgullo universitygardeño y una demostración perfecta de cómo el trabajo duro y la determinación de un conjunto de personas puede hacerlo todo. También, se puede observar como el compañerismo, sinergia, trabajo en equipo y actitud hacen la diferencia en un evento así de importante. Finalmente, gracias a todos por el desempeño que tuvieron, ya que son la futura inspiración para los participantes de esta competencia tan significativa del próximo año. Se espera que ellos puedan ver que pueden lograr ser parte de una racha que es de mucho deseo que continúe.

Dímelo en español

Deborah Serrano Carrasquillo

¿Medio día o mediodía?

La expresión **medio día** está formada por el adjetivo medio y el sustantivo día. Significa un periodo de tiempo que comprende la mitad de un día completo.

Ejemplos:

Estuve medio día trabajando sin descansar.
Solo estuvo medio día en la escuela.

La expresión **mediodía**, significa el momento en que está el sol en el punto más alto de su elevación sobre el horizonte o el momento situado en las horas centrales del día.

Ejemplos:

Estuve estudiando hasta el mediodía.
La temperatura máxima rondará los 84 grados al mediodía.